

Rückblick zum Laufjahr 2024 in Württemberg

Die WLV-Statistik zeigt weiter steigende Zahlen an Laufbegeisterten



Zum Jahresbeginn werden traditionell die unterschiedlichsten Jahres-Rückblicke veröffentlicht. So auch zu den Veranstaltungs- und Teilnehmendenzahlen an Laufveranstaltungen in Württemberg. Nach Abschluss der Silvesterläufe im Ländle zeigen die Zahlen für 2024 deutlich nach oben: Bei 276 Lauf- und Walkingveranstaltungen sind insgesamt 193.425 Sporttreibende in's Ziel gekommen, sechs Veranstaltungen und knapp 20.000 Teilnehmende mehr als im Vorjahr. Die „Vor-Corona-Zahlen“ wurden allerdings noch nicht ganz erreicht: 318 Veranstaltungen mit knapp 226.000 Finisher im Jahr 2019.

Von Januar bis Dezember 2024 veranstalteten mehr als 200 örtliche Sportvereine und weitere Organisationen in Württemberg größere oder kleinere Laufveranstaltungen, die mit sehr viel Liebe und Sorgfalt geplant und durchgeführt wurden. Fast überall standen neben unterschiedlichen Streckenangeboten für Erwachsene auch Bambini-, Kinder- und Jugendläufe auf dem Veranstaltungsprogramm. Strahlende Gesichter im Ziel waren meist das größte Dankeschön für das Engagement in den Organisationsteams.

Wenn auch Sie im Jahr 2025 eine Laufveranstaltung durchführen, melden Sie diese bitte über unser Online-Portal <https://ladv.de> an. Eine Schritt-für-Schritt-Anleitung finden Sie [hier](#).

Einige kleinere Veranstaltungen kämpfen hartnäckig um ihre Existenz, da Kosten und Auflagen der Behörden immer größer werden. Dies ist nur durch sehr viel Idealismus und Motivation der Ehrenamtlichen in den Orgateams auszugleichen.

Es zeigen sich aber auch sehr positive Entwicklungen, wie z.B. ein gelingender Generationswechsel bei zahlreichen Orgateams. Sechs Erstveranstaltungen mit jungen Orgateams lassen auf eine weiter positive Entwicklung der Laufveranstaltungen in Württemberg hoffen.

Erfreulich ist erneut die Entwicklung bei den Teilnehmendenzahlen im Kinderbereich: Im Jahr 2024 nahmen mehr als 3.000 Kinder unter 12 Jahren mehr an Schüler- oder Bambiniläufen teil als im Vorjahr (knapp 10%). In diesem Altersbereich bewähren sich die WLV-Laufprojekte (WLV-Kids-Marathon oder Meine Schule: läuft!) zur frühzeitigen Heranführung von Kindern an's Laufen, sowohl in der Familie als auch in der Schule.

Weitere Informationen und Unterlagen zu den Kinder-Laufprojekten des Württembergischen Leichtathletik-Verbandes:

- [WLV-Kids-Marathon](#)
- [Meine Schule: läuft!](#)

Die größten Zuwächse werden in der Laufstatistik 2024 für die 20-29-jährigen Frauen (24,2%) ausgewiesen und für Läuferinnen, die der Masterklasse (30 Jahre und älter) angehören (16,5%).

Mit 16.948 Finishern ist es bei der größten Laufveranstaltung 2024 in Württemberg, dem Ulmer Einstein-Marathon gelungen, fast 3.500 Sporttreibende mehr an den Start zu bekommen als im Vorjahr. Der Stuttgart-Lauf 2024 konnte mit einer terminbedingten Reduktion des Veranstaltungsangebots auf einen Tag zwar 6.784 Sportbegeisterte in die Landeshauptstadt locken, mußte aber in der Gesamtstatistik den Heilbronner Trollinger-Marathon (6.803 Finisher) auf Platz zwei den Vortritt lassen.

Eine detaillierte Aufstellung der TOP 100 in Württemberg, sowie eine Darstellung der Entwicklung von Teilnehmer- und Veranstaltungszahlen zwischen 2000 und 2024 finden Sie [hier auf der Homepage des Württ. Leichtathletik-Verbandes](#).

Möchten Sie sich als Trainer:in oder ambitionierte Läufer:in darüber hinaus weiterbilden? Erkundigen Sie sich gerne hier:

- [Ausbildungsangebote im Bereich des Freizeit-, Lauf- und Gesundheitssports](#)
- [Laufkongress](#)
- [Online-Serviceabend: Versicherungsfragen zu Leichtathletik- und Laufsport-Veranstaltungen](#)